

trajero; esto último, que es la fuga de capitales al extranjero, ha sido también muy frecuente en el medio de algunos corruptos líderes y políticos mexicanos.

A estos factores, que en última instancia, han propiciado el estancamiento de nuestra economía, hay que agregar el elevado ritmo del crecimiento poblacional que debe restarse del ritmo de crecimiento económico.

1.7.- Explicará como los siguientes fenómenos han contribuido a la agudización de la crisis económica del país.

a) La Deuda Externa

b) La Devaluación

c) El Déficit Fiscal

Resulta imperativo el tratamiento de estos fenómenos económicos que tantas veces hemos manejado en el presente trabajo. En realidad hay una gran vinculación entre ellos y a veces resulta difícil decidir, cual ha sido la causa y cual el efecto. Creemos firmemente que la causa común de todos esos fenómenos económicos, radica en un error atribuible a quien corresponde la rectoría económica en nuestro país,

pués por razones históricas que no viene al caso señalar, ha buscado soluciones políticas a problemas claramente de naturaleza económica.

La baja producción y la baja eficiencia en la producción (productividad), aunado al incremento -- exagerado de la población, condujeron a nuestros gobiernos a intentar un aumento del ritmo de crecimiento económico que a largo plazo acarrearía consecuencias negativas: aumento de circulante, inflación, sobrevaluación del peso mexicano apuntalándolo con créditos extranjeros, y por último, al tener que -- afrontar la realidad, sobrevino la necesaria devaluación, cuya única consecuencia directa fue el incremento de nuestra deuda externa, sin que nos hiciera más competitivos en el mercado internacional, en virtud de que nuestra baja producción y productividad no ha permitido bajar los costos de nuestros -- productos.

Para resolver realmente el problema económico por el que México atraviesa, debemos buscar soluciones de carácter económico, no político; para ello, lo primero que tiene que hacer nuestro gobierno como rector de nuestra economía, es afrontar la realidad y no autoengañarse y tratar de engañar al pueblo.

Para que el precio de un producto pueda ser competitivo en el Mercado Internacional, lo más importante es producir más y con mayor eficiencia (productividad). Como nuestra deuda exterior se tiene que pagar con divisas extranjeras, sobre todo dólares, pues nuestra moneda no es aceptada para dichos pagos, la única solución es incrementar nuestra exportación y para ello requerimos tener superávit de nuestros productos exportables.

c).- El Déficit Fiscal.

Nuestro Gobierno se ha constituido no solo en rector de la economía nacional, sino en el más grande empleador de la nación. Por una parte ha aumentado el número de Secretarías de Estado y de Servidores Públicos (burócratas). Por otra parte han incrementado las inversiones Públicas en renglones de la producción de bienes y servicios que antes estaban en manos de particulares. Si a esto agregamos que no hemos podido mejorar la Productividad, esto es, la eficiencia de nuestro trabajo, por lo mismo ha aumentado la cantidad de dinero del Presupuesto que en forma de subsidios se aplica al sosten de aquellas empresas públicas que han trabajado con números rojos (con pérdidas).

Todo lo anterior, aumento de Secretarías, de personal, de nuevas áreas de inversiones Públicas, y

sobre todo, la falta de eficiencia con que se trabaja tanto en empresas privadas como públicas. Han sido factores determinantes del aumento del Déficit Fiscal.

INGRESOS:

EGRESOS MAS INTERESES, Y por consecuencia ha contribuido a la agudización de la crisis de nuestro país.

El alto costo de la producción en México se debe también a otro factor: el alto costo de los intereses que hay que pagar por los créditos obtenidos en nuestro país. Al finalizar 1977, se pagaba al inversionista de financiera el altísimo porcentaje de 17.5% anual, más tarde se incrementó hasta con el 96% anual. Por esta razón el costo financiero del capital ha llegado a fluctuar entre el 108 y 115% anual, ¿Qué utilidades deberá obtener el que recibió un crédito por el que tiene que pagar el 108 al 115% anual.

1.8.- Enunciará las preceptivas económicas del país de acuerdo a la situación actual.

Para poder salir de la crisis, el gobierno tiene que enfrentarse a situaciones a veces paradójicas

cas. Por una parte, tiene que manejar su presupuesto con austeridad y por la otra tiene que generar más empleos.

En su debida oportunidad mencionamos que la planta productiva era manejada por los sectores público y privado, por lo que, son en estos en quienes recae el peso enorme del resto de la paradoja antes dicha. El gravísimo problema que tiene el actual gobierno es que se inició con un pasivo enorme y por lo mismo con dificultades para obtener financiamiento del exterior para promover el desarrollo económico, incrementando la planta productiva. La renegociación de la deuda, aunque sólo sea el diferimiento del pago a futuro, le permitirá a nuestro gobierno un respiro, pero no le soluciona el problema a largo plazo.

La decisión de nuestro gobierno de generar más empleos, resulta contradictoria al poner en marcha algunos planes. Por ejemplo, la instalación de una planta eléctrica utilizando el carbón como energético primero, en un lugar en donde se requerirá la importación de dicho producto del hermano país de Colombia. De esta manera nuestro país estará pagando con divisas extranjeras a trabajadores colombianos. Como no tenemos barcos para transportar el carbón, tendremos que pagar a otro país extranjero por di-

cho servicio, y para colmo, como los puertos colombianos que se usarán se encuentran del lado opuesto de la costa en donde pensamos instalar la planta, tendremos que pagar el peaje correspondiente para cruzar el Canal de Panamá. Gracias a este ingenioso plan, nuestro país consigue los siguientes efectos negativos: a).- No crea los empleos para los mineros mexicanos de la industria del carbón; b).- Tendrá una fuga de divisas para pagar el carbón, el transporte y el servicio del peaje; c).- Aumentará nuestra dependencia del exterior y por lo mismo estaremos sujetos a las fluctuaciones de precio internacional que tengan los productos y servicios que estamos adquiriendo; d).- Aumentará considerablemente el precio de la generación de Kilowatt-Hora. ¿Porqué no establecer la planta de energía eléctrica en algún lugar que exista el carbón que se requerirá para su funcionamiento?. Es más fácil y muchísimo más económico transportar el fluido eléctrico, generaríamos empleos para mexicanos, dependeríamos de nuestra producción del carbón, no tendríamos fugas de divisas, de las que ya hemos hablado, y nos saldría más barato el Kilowatt-hora.

El ejemplo anterior, nos sirve para reafirmar que los problemas económicos no deben tener soluciones políticas, y que la sólo ineficiencia en la pla-

nación de las inversiones, constituye una forma de defraudar al país.

Repetiremos lo que antes habíamos dicho:

a).- Sujetarnos a un régimen de austeridad.

b).- Evitar caer en la deshonestidad (tanto corrupción como ineficiencia); y

c).- Actuar solidariamente ante el reto de la crisis, de tal manera que los sectores público y privado recuerden que las inversiones deben hacerse en nuestro país, puesto que ese capital es producto del trabajo -- del pueblo mexicano, y los trabajadores -- que debemos trabajar con más eficiencia a fin de que nos permita tener un superávit en nuestra producción.

La tarea no es fácil, pero tampoco debemos desanimarnos.

U N I D A D II

SISTEMA POLITICO MEXICANO

Al término de la unidad el alumno:
- Comprenderá los aspectos que forman y han sostenido el sistema político mexicano.